



## 例会報告

## 2017年 3月 30日 第3274回 例会

出席報告	現在会員	133名
	出席者	81名
	欠席者	42名
	出席免除者欠席	10名
	今回例会出席率	65.9%

例会修正出席率	3月 16日
	● メーカアップ 平野洋一(3/19 地区 2017-18年度会長エレクト研修セミナー(PETS)、(3/24 炉辺会談 第3班 9名)、石橋正人・須賀原和広・杉本裕之・清川卓二・土屋道照・英 貴子・村中洋祐 (3/12 福井RAC) 各君
	● メーカアップ 28名
	● 欠席者 25名
	● 修正出席率 80.6%

## 例 会

## 退会の挨拶

西田 彰一 会員

1年10ヶ月前に入会させて頂きました。それから約2年皆様には大変可愛がって頂き成長させて頂いたと、今深く思っております。  
感謝、お礼、お詫び、いろんな気持ちをお伝えしたいのですが、一言に込めさせて頂きます。「大変ありがとうございました。」  
今日は最後の例会となるので、去年頂いた皆勤賞のバッジを、初めて着けてまいりました。  
例会の後にこのバッジを外すことになりますが、これからはこのバッジを心に付け替えて歩んでいきたいと思います。  
1年10ヶ月大変ありがとうございました。



## 案 内

## 【国際ロータリー第2650地区2016-17年度地区大会 当日連絡事項】

1. 本会議場へのご入場： 各クラブ毎に指定された座席に10時15分までにご着席ください。

2. 駐車場と専用シャトルバスのご案内：(4月9日(日))

自家用車駐車場：自家用車は「サンドーム福井」の第3・第4駐車場に駐車してください。

シャトルバス： 「サンドーム福井」正面のシャトルバス専用停留所にて乗降してください。

★JR福井駅から下記の時間にシャトルバスを運行致します。

・JR福井駅発 9:20 → サンドーム福井 10:00頃 到着予定  
(係員が立って、乗り場へ誘導・ご案内します)



## 会員卓話

辻 恵利子 会員

私は1976年、辻家三姉妹の三女として福井市で生まれました。小学・中学・高校は福井で暮らし、1995年高校卒業後大阪の専門学校へ2年間行っていました。卒業後は福井へ戻り、1年間福井トヨタカーローラのショールームで車の販売をしていました。1998年に大阪へ行き、日本ビューティーコーポレーションで化粧品販売とエステティシャン育成指導員として就職。東京と大阪を行きしていました。

2000年 次女が中国で語学留学中に急性再生不良性貧血で突然他界。母がショックで働けなくなり、私が福井へ戻り父の会社で経理として就職致しました。

そして、その5年後、父が60歳の時に肝臓癌で他界。父が亡くなる1週間前、病室で、父から私に会社を継いで欲しいと言われました。もちろん私は鉄工所のイメージは



男社会のイメージで女がしていくものでは無いと思っていましたし、私が会社を継ぐなんて、むちゃくちゃな話だと思っていましたので断りました。

しかし、父から「わしが居なくなったら、お母さん達はこの先どうやって食べていくつもりだ」と言われまして…確かに私の家族は複雑で、母、私、当時まだ小さかった長女の子供2人で暮らしていて、私自身も本当に母と姉の子供をどうやって面倒見て行けばいいのだろう…と悩んだ結果、とにかく自分がやれる所までやってみようと思い、当時28歳の私が会社を継ぎました。

当社は1967年に父が個人経営を始め、1974年に株式会社辻機械として法人になりました。

当時は製造業とメンテナンス事業を中心の鉄工所として経営しておりましたが、現在は鉄工所部門と中古繊維機械輸出部門と2つのビジネスを開拓しております。

今回は中古繊維機械輸出についてお話ししたいと思います。中古繊維機械輸出は2通りの方法があります。

① 日本国内の機械を海外へ転売する  
② 海外の機械を買い付けして、現地から転売国へ輸出する  
転売先の見つけ方は、当社の様な同業社はどの国もたくさんあり、最初の頃は、ネットや紹介などで転売先を見つけ、今は1カ国に1社当社の様な同業者とチームを作りだし、それ以外の会社からはお互い転売も購入もしないのが条件になります。チームの人は主に韓国・インド・パキスタン・タイ・バングラデッシュ・インドネシア・フランス・ネパール・メキシコなどです。今の所、良きビジネスパートナーとなる人が見つかっておりませんが、今後の開拓はアフリカへと考えています。

## 支払方法

① 前払い：船詰前に取引代金が支払われるもの  
② 信用状 (L/C: Letter of Credit)：バイヤーの銀行がバイヤーに代わって一定期間、一定金額の支払いを保証した保証状です。

③ 支払渡し (D/P: Document against Payment)：輸出者は船荷(ふなに)証券(BL)とインボイスといった船積書類と為替手形を振り出して、輸出者の取引銀行経由して輸入者の取引銀行に書類を送付します。輸入者は、支払いと引き換えにこの書類を受け取る事が出来ます。基本的に船荷証券が無いと現地の港でのコンテナは引き取れません。

④ 出荷後決済：船積後、船荷証券が発行されますので、船荷証券のコピーを先方にメールして、入金確認後に船荷証券を先方へ直接送る。この取引の場合はリスクがかなりありますので、手付を必ず頂きます。

ここまでが私がしている中古繊維機械輸出の仕事です。

話は少し余談になりますが以前、佐々木会長が「職業さんぽ」で当社にお見えになった時、今まで一人で海外へ行って怖い思いした事がないか?と聞かれた事がありました。今まで一番怖かった事は、夜到着便で、インドネシアへ行った時に現地のお客さんが準備した、運転手付で黒の高級車ばい車が空港で私をひろい、それに乗ってホテルへ向かう途中、信号待ちをしていた時、ある2人の男性が車に近寄ってきました。私は最初物売りかと思ってボートと景色を見ていたら、突然前の座席の窓を何かの棒で、おもいっきり、窓ガラスが割れるぐらい何度も叩いてきました。そして信号が青になり運転手が急発進したと同時に、その男性二人は車のサイドミラーを壊して持って行つてし

ました。その時車の中は英語も何も通じない運転手と私の2人だったので本当に怖かったです。

あとはインドへ行った時にインドの方が予約してくれたホテルが本当に今まで一番強でした。ひとつはトイレがなく、シャワールームでトイレをする様な感じです。もうひとつはトイレはありますが、シャワーが無くて下のバケツに水をくみそれを体にかけて髪や体を洗います。もちろん、冷たい水しか出なかったです。この様なハブニングもありながらも一人で海外へ機械を確認しに行ってます。父が他界してから12年経ちました。この間、大きな決断をすることが2回ありました。

1. 私が会社を継いで直ぐに、父のもとで働いていた人達が、引き抜きや、前社長には恩はあるから付いてきたが、お前にはないと言われて次から次へと辞めてしまった事です。

社員からしたら母では無く、何も分からない私が社長になるなんて不安だったと思いますので仕方ありませんし、私は当時自分に自信も無かったので、引き留める事は出来なかつたです。その後は残った社員と共に私も作業服を着て、毎日穴あけをしたり、リフトで荷物を運んだり、現場と一緒に働き鉄工所を少しづつ学びました。

2. 2008年リーマンショックの辺りに、私が受けた仕事で先方が突然倒産して、多額な不渡りを受け、会社が倒れる寸前だった事です。この時が一番辛く毎日が必至だったのと、どう毎日過ごしていたのか記憶もありません。ただ毎日、日中は社員に不安を与えず笑顔を作り、社員が帰った夕方から夜遅くまで母と会社にいて資金繰りをして、本当に毎日資金繰りをするのが辛かった事だけは忘れません。

この辛い時期が1年程続いた後、ある繊維会社の部長さんから辻さんに覚悟があるなら、中古繊維機械輸出をやってみてはどうかな?っとアドバイスを頂き、ここから私は本格的に輸出を始めました。ちょうどこの時メインバンクさんが、当社の経営に力を貸して下さり、そこから一気に会社の経営が変わりました。

この様にいろんな事がありました。あの時の事を思い出すと、今でも胸が辛くなりますが、あのどん底から這い上がつて来れたんだから、もう何があっても乗り越えるはず!っと自分に言い聞かせています。

今年は父が経営を初めてから50周年の節目になります。今まで心配ばかり掛けてきた家族と社員、お取引先の方々に改めてお礼を言いたいです。ご静聴誠にありがとうございます。

## 職 場 さ ん ぽ

## 訪問先：(株)角文

「人間は、自然のうちでもっとももろい葦でしかない。しかし人間は考える葦である。」フランスのパスカルの言葉です。人は考えることが出来る。頭の中にある考えは、書くことで明確となり整理される。

書くという知的行為に必要なものが文房具です。福井大学・文京キャンパスの正門前で、昭和24年から文具・事務用品販売を営み2003年三代目として会社を引き継ぎました。

「誠実に商売をする事」「お客様の立場に立って商品を販売する事」先代から私が引き継いだ言葉です。

福井大学はもとより、私が丁稚時代に習得した「※丸の内購買スタイル」を福井県内の上場企業様に採用して頂き、多くの事務用品を納品しています。また文具大手通販アスクルの代理店です。

これからもお客様のニーズに寄り添い知恵を出し、地域に必要とされる提案型の文具店でありたいと考えています。是非お気軽にお声かけください。お待ち申し上げます。

